

# Desarrollo de los sucesos revolucionarios en el URUGUAY. — MEDIDAS DEL GOBIERNO ARGENTINO

Correo Argentino  
TARIFA REDUCIDA  
Concesión 1590

Edición de 6 páginas

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Sarmiento 317  
Teléfono 528

# LA TARDE

Diario independiente, noticioso, comercial, científico, literario y de intereses generales

AÑO XXIII

POSADAS (MISIONES), JUEVES 31 DE ENERO DE 1935

Núm. 7479

LA TARDE—POSADAS (MISIONES), ENERO 31 de 1935

## Al margen de la pavimentación

Lo que manifiesta el jefe de la Oficina Técnica

Ayer estuvo en esta redacción el jefe de la Oficina Técnica Municipal señor Enrique Bertrán, quien nos hizo una amplia exposición referente a las propuestas y precios para la pavimentación de esta ciudad.

Como se trata de una cuestión de palpitante actualidad y de sumo interés para el vecindario, hemos puesto las columnas de LA TARDE a disposición de todas las personas que deseen emitir juicios u opiniones, pues creemos que es misión de la prensa contribuir a aclarar dudas, o malas interpretaciones en un asunto de vital importancia en el progreso de esta ciudad.

La exposición del señor Bertrán, que consideramos interesante para el objeto indicado, va a continuación:

Sr. Director de LA TARDE

Con el propósito de aclarar algunas dudas sugeridas por la prensa y por los vecinos referente al monto que les correspondería pagar, en caso de ser aceptada la propuesta presentada por la Compañía de Construcciones Civiles S. A., en concepto de afirmado, el Presidente Municipal dispuso que por la oficina a mi cargo, se den todas las informaciones necesarias.

Agradecería al señor Director, publicara en su difundido diario, las siguientes aclaraciones:

En caso de aceptarse la propuesta más ventajosa, los propietarios de terrenos con frente a la calle a pavimentarse, pagarían el valor de

la carpeta, cordones y cunetas solamente y deducido del 10 % que quedaría a cargo de la Municipalidad. Los desmontes o rellenos, los refuerzos de macadam o macadam nuevo etc, los haría la Municipalidad con los medios de que dispone. Estos trabajos, fueron incluidos en la licitación, previendo el caso, que el equipo municipal no marchara paralelamente al de la Compañía y que se viera en la necesidad de contratar con ella parte de estos trabajos a los precios de la licitación.

A fin de que los propietarios tengan una base para calcular lo que les correspondería pagar por sus terrenos, acompaño los siguientes datos:

Carpeta 95,26 mts. largo por 8 mts. ancho de una superficie de m<sup>2</sup>. 762,08.

Cordones y cunetas 175 m.	
762,08 por \$7,80 da	\$ 5994
175 m. cordón y cuneta a	\$ 11,20
	\$ 1950
	\$ 7894

En algunas cuadras habrá que incluir hasta dos cunetas de bocacalle y en otras ninguna, depende del desagüe. En el peor de los casos serían \$ 8.000 el monto de una cuadra, que deducido el 10 % restaría 7.200 pesos a repartir \$ 3.600 por cada frente o acera.

Agradecido saluda al señor Director con su consideración más distinguida.

Enrique Bertrán  
Jefe de la O. T.

## El oro en el sótano y el bolsillo vacío

Por MARTIN DEL CAMPO

Buenos Aires, Enero de 1935

¿Sabe Ud., lector amigo, cuánta platina fresca circula en el país? Si no lo sabe, muy fácil le será enterarse. Todos los días aparece en la Sección Comercial de los diarios bien informados un pequeño balance monetario con el título «Caja de Conversión». De ese balance resulta que en los sótanos de un viejo edificio, en la calle San Martín—en la sede de la Caja de Conversión—existen 247 millones de pesos oro, que equivalen a 561 millones de pesos moneda nacional. A esa cantidad de moneda macanuda, hay que agregar 145 millones de adelantado sobre títulos del «Tenga Confianza» 177 millones provenientes de redes-

cuentos bancarios y 283 millones garantidos en el aire desde tiempo inmemorial. Así se llega a la circulación general de 1.175 millones de esos pesos a los que el pueblo llama «mangos» sin duda por que los pesos sirven, en muchos casos para mangonear. Esta circulación de 1.175 millones—que sufre pequeñas variantes cuando hay descuentos o cancelaciones—tiene como garantía metálica los 247 millones de pesos oro arrinconados en un sótano de la Caja de Conversión. De donde resulta que a los pesos moneda nacional los respalda el 48 % de garantía en oro, de acuerdo con la vieja cotización nominal. Pero teniendo en cuenta que el metal oro se ha

## Los complicados en el asalto de General Paz. -- Se ordenaron 18 detenciones

El senado aprobó en general los proyectos financieros. — La creación del Banco Central. — Fracasó la sesión en diputados

### Los sucesos del Uruguay

Capital Federal, 31.—El gobierno argentino ante los sucesos que se desarrollan en el Uruguay tomó energías medidas con el objeto de asegurar la mayor prescindencia del país. El Ministro de Relaciones Exteriores, a cargo de la cartera del Interior y junto con sus colegas de Guerra y Marina ha hecho que se impida el pasaje de personas o armas que tiendan a unirse a las fuerzas sediciosas. En dicho sentido el doctor Saavedra Lamas envió telegramas a los gobernadores de Entre Ríos y Corrientes solicitando su concurso. La escuadrilla de río, formada por los cañoneros Rosario y Paraná y los rastreadores M. 7 y M. 8, al mando del capitán de navío Sueyro partió hacia el Río Uruguay con el objeto de realizar los ejercicios de práctica y vigilar la costa oriental del país. El ministro de Marina comunicó a la cancillería que dió instrucciones al comandante de la escuadrilla y a la Prefectura General Marítima para hacer observar la más absoluta prescindencia de nuestro país.

Río Janeiro, 31.—Según informaciones llegadas de Cuarein en la localidad de Cerro Largo, las tropas del gobierno comandadas por el Coronel Viñas entraron en contacto con las fuerzas revolucionarias del caudillo rebelde Basilio Muñoz, generalizándose el combate.

Montevideo, 31.—El presidente del Uruguay doctor Terra recibió un telegrama del señor Nepomuceno Saravia en el que le asegura que Villanueva Saravia es ajeno en absoluto al movimiento. El señor Lauro Saravia, hijo menor de Aparicio Saravia, detenido en ésta, se entrevistó con el presidente a quien aseguró que él y sus hermanos son también ajenos a la rebelión. Lauro recuperó su libertad.

### El asalto al Banco de General Paz

Capital Federal, 31.—Comunican de Corrientes que continúa intensamente la persecución de los bandoleros, que asaltaron el Banco de General Paz y muy especialmente a los hermanos Gómez que según las constancias del sumario son los autores del vandálico suceso y llevan en su poder la mayor parte del dinero robado. El juez federal ordenó la detención de 18 individuos vecinos de Mburucuyá y General Paz por creerse complicados. Hasta ahora uno de ellos de nombre Ramón López confesó su participación, con lo que queda confirmada la sospecha de que los foragidos procedían de la primera localidad

encarecido en más del cien por ciento, resulta que aquella garantía nominal del 48 % representa efectivamente una garantía del 100 x 100. No le parece, lector amigo, que con tanto oro arrinconado podría hacerse funcionar una maquina que imprimiera muchos pesos moneda nacional, hasta llegar a la garantía efectiva de ese 48 % nominal que en realidad es 100 x 100. No le parece que circulando más moneda nacional tendríamos probabilidad, usted y yo, de ganarnos con más holgura la vida?

A Ud., lector amigo, le parecerá muy bien lo que yo expreso. Por que usted no es ni multimillonario que gasta plata en París, ni abogado de pulpos importadores y exportadores, ni accionista de las empresas extranjeras que nos chupan como sanguijuelas. Pero si usted, lector amigo, expresa en público su coincidencia con los que encaramos argentinamente el problema monetario, enseguida oirá denuestos de esas viejas alcahuetas que gerentean la mancebia del Negocio Sucio. Esas alcahuetas se llaman Doña Tacañería y Doña Negrera. Hábiles en el en-

gaño, le dirán a usted «inflationista», «omisionista» y otros calificativos que lo asustan. Y si usted, lector amigo, no es fuerte en finanzas, pondrá en acción la

### Acuerdos prestados

Capital Federal, 31.—En la sesión secreta realizada por el senado antes de la pública, prestó acuerdo a los pliegos del Ejecutivo para designar miembros de la Comisión Administradora Provisional de la Caja de Jubilaciones y Pensiones Civiles a los señores Gómez, Saint Mario y Costa Méndez, y para integrar el Directorio de Yacimientos Petrolíferos a los señores Ziccheo, Rozas y Allende.

### Proyectos financieros

Capital Federal, 31.—Ayer a las 16 y 30 se reanudo la sesión del senado continuando con el uso de la palabra el Ministro de Hacienda. Comenzó su exposición hablando sobre los juicios periodísticos sobre su actitud en 1931 y ahora la que se la impugnan. Dijo que únicamente los hombres que se dedican al estudio profundo de estas cuestiones en debate pueden apreciar el cambio de opinión en asuntos de esta índole. Agregó que si en 1931 era contrario a la creación de un banco central emisor, fue porque creyó que la crisis mundial tocaba a su término, pero que reconoce ahora que el gobierno provisional con decisión, energía y coraje se lanzó a una reforma monetaria y financiera que no tiene precedente en nuestra historia. Los bancos centrales, agregó, no son máquinas inflexionistas como dijo el senador de La Torre, porque no lo son en los países que lo han adoptado. La revaluación del oro lo ha hecho Estados Uni-

dos y es, dijo, el primer paso para estabilizar la moneda. Agregó después que la ley de banco mejorará la práctica de nuestros bancos y el Instituto Movilizador es un organismo necesario en nuestro ambiente. A continuación usó de la palabra el senador Arenas para referirse a las modificaciones introducidas al proyecto por la comisión de hacienda y enseguida se votó en general siendo aprobados los cinco proyectos. De inmediato se pasó al estudio particular aprobándose el artículo primero por el que se crea el banco central por el término de cuarenta años. Siendo a las 21,30 se pasó a cuarto intermedio hasta hoy a las 16.

### Cámara de diputado

Capital Federal, 31.—A pesar de haber 82 diputados en la casa, en el recinto no hubo número, no sesionando por consiguiente la cámara. Durante la espera se suscitó una desagradable escena, fuera de lo común por las palabras dirigidas por el diputado Ruggeri a Shoo Lastra.

### Licenciamiento de conscriptos

Capital Federal, 31.—Por disposición del ministerio de guerra hoy finalizará el licenciamiento del último tercio de conscriptos de 1913, con excepción de los que se encuentran prestando servicios de las fronteras, a los que se licenciará dentro de breves días.

### Jubilaciones de periodistas

Capital Federal, 31.—El sector demócrata nacional de la cámara de diputados, en la reunión realizada ayer, resolvió aceptar las modificaciones intro-

regla criolla que descubrió Keyserling: «No te metás hermancl». Medite, lector amigo. Medite y me acompañará en esta conclusión el oro en el sótano y el bolsillo vacío—que es lo que hoy ocurre en la Argentina—es la política ideal de los tacaños.

## Fragancia exquisita

Agradable sensación de placer se experimenta solo con

# “Mañanita”

LA YERBA MATE ORGULLO DE LA PRODUCCION ARGENTINA

EXIJALA A SU PROVEEDOR

## Yerbas Canchadas

COMPRAN PERMANENTEMENTE

Ingeniero LUIS PASTORIZA Ltda.

Sociedad Anónima

25 de MAYO 327/333

POSADAS

MISIONES

## EMPRESA DE NAVEGACION “PEDRO NUÑEZ”

Con dos servicios semanales (uno hasta Eldorado y otro hasta Francisco Mendes Gonçalves). Atendidos por la motonave «ESPAÑA», vapor «SALTO» (pasajeros y carga), chatas «MISIONERA» y «ANGELITA MILANTA», remolcadores «RIO MINO» y «DOÑA OLGA» (carga).

Salidas para Mendes: los Martes a las 10 horas  
Salidas para Eldorado: los Sábados a las 10 horas

Agencia Marítima:  
Bajada Nueva y Av. R. S. Peña

TELÉFONO 2185  
OSADAS (MISIONES) CE

Honda satisfacción proporciona el encuentro con un viejo y dilecto amigo

LA YERBA MATE

# ITACUÁ

Le dará esa sensación de contento, pues a su tradicional arraigo en el mercado, se une un conjunto de supremas e indiscutibles cualidades.

Se vende en todos los almacenes, acondicionada en paquetes de 1, 1/2 y 1/4 kilos

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del «Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2016» del CEHIPE.

MISIONES PROVINCIA  
PARQUE DEL CONOCIMIENTO  
BIBLIOTECA PUBLICA DE LAS MISIONES

# USE JABON COLON

ducidas por el senado en el artículo 11 del proyecto de ley de Jubilaciones de Periodistas y Gráficos. Se descuenta que en la primera sesión que realice la cámara el proyecto quedará con vertido en ley por que los socialistas van a apoyar las modificaciones del senado.

## Accidente de tráfico

Capital Federal 31 — En la esquina de las calles Gavilán y Tres Cruces ocurrió ayer un accidente que pudo tener graves consecuencias. Un camión cargado de fósforos, nafta y otros combustibles volcó hiriendo a dos menores que se encontraban jugando en la calle. De inmediato se produjo un violento incendio del vehículo y carga y a pesar de los esfuerzos de los bomberos que se hicieron presente al instante el camión quedó totalmente destruido.

IMPARCIALES: Cuesta 0.20 Cts. y es similar a cualquiera de 0.30

## Cambios

Capital Federal 31 — La Oficina de cambio del Ministerio de Hacienda fijó ayer las cotizaciones de cambio para exportadores, cuyos precios de venta son como sigue: Libra esterlina 16.95, 100 dólares 347.90, 100 francos franceses 2281, 100 Liras 29.51, 100 marcos 138.88 y 100 pesetas 47.28

## Sanatorio de Santa María

Capital Federal 31 — Informan de Córdoba que ayer llegó a Santa María el presidente de la comisión Asesora de Asilos y Hospitales Dr. Lozano, quien a pesar que todos los enfermos han regresado al nosocomio se abocó de inmediato al estudio de la situación. Se dice que algunos enfermos pidieron la remoción del director.

## Escrutinio de Santa Fé

Capital Federal 31 — La Junta Escrutadora Nacional de Santa Fé continuó ayer con el escrutinio de las elecciones de diputados nacionales realizada en aquella provincia. Departamento de Constitución: Demócratas Progresistas 5011, Alianza Civil 448, U. C. R. 1206, en blanco 1825. Departamento de Garay: Demócratas 741, Alianza 205, U. C. R. 442, y en blanco 332. Departamento de General López: Demócratas 388, Alianza 32, U. C. R. 557, socialistas 67, y en blanco 234. A la hora en que la Junta pasó a cuarto intermedio la situación de los partidos era la siguiente: Demócratas Progresistas 15.804, U. C. R. 8616, Alianza Civil 2090, Socialistas 995, y en blanco 8.62.

## Federación Agraria

Capital Federal 31 — La Federación Agraria Argentina reanuda el 4 de febrero en la localidad Las Perdices (Córdoba) una gran concentración de agricultores, la que terminará con un mitin en el que hará uso de la palabra el presidente señor Piacenza y otros oradores. En esta concentración se hará un estudio de la situación de los agrarios y de las medidas para atenuar los efectos de la crisis.

## Avión devuelto

Capital Federal, 31 — Por gestiones realizadas por el ministro uruguayo ante la cancillería argentina, la Dirección de Aeronáutica ha devuelto el aparato Stinson del aviador Diana que fuera detenido hace pocos días en el aeródromo de San Fernando por tener cancelada la patente argentina. Por vía aérea el aviador llevará su aparato al Uruguay.

## BRASIL

### Match de foot ball

Río Janeiro, 31 — Anoche se jugó en el field de la Asociación Brasileña el match de foot ball entre el equipo de primera de Boca Juniors y el San Cristóbal. El equipo argentino después de una brillante actuación se adjudicó el triunfo por el amplio score de 6 a 1. Es muy elogiada por la prensa la actuación del team argentino.

## CHILE

### Ministro de guerra boliviano

Santiago, 31 — El doctor José María Salles, Ministro de la Guerra de Bolivia que por razones de salud se encuentra en esta capital, envió al gobierno de su país la renuncia telegráfica de la cartera que desempeña en el gabinete boliviano, motivada en aquella causal

## MÉJICO

### Reina intranquilidad

Méjico, 31 — Las autoridades federales dispusieron el arresto de más de veinte personas, entre ellas del señor Pedrero, por supuestas complicadas en una conspiración contra las autoridades. La situación del país es de general expectativa.

## ESTADOS UNIDOS

### El asunto Hauptman

Nueva York 31 — Informan de Flamington que ayer finalizó el período de pruebas en el asunto Hauptman. Dicen las informaciones que este proceso es el más arduo y severo que se registra en la historia judicial del país. Dijo primero el testigo Castro quien afirmó que Hauptman se encontraba en la panadería donde trabaja su esposa el día del rapto, a las 20 y 30, habiéndose cometido el delito de 18 a 22 horas según constancias a más de 95 kilómetros del lugar del hecho. Luego declaró Hauptman quien empezó acusando al fiscal de haberse apoderado de las cartas que le fueron quitadas por la policía y que constituyen el arma de la acusación. Hizo protesta de su inocencia y ratificó de sus declaraciones anteriores. El fiscal quedó anonadado por la acusación y se cree que la situación de Hauptman ha mejorado considerablemente ante el jurado.

## ESPAÑA

### Pedido de clemencia

Madrid, 31 — Varios diputados a cortes pidieron clemencia a favor de Argüey y Vázquez porque se sabe que se está preparando su ejecución ante los tribunales de Gijón al primero y de Oviedo al segundo.

### La ola de frío

Madrid, 31 — Continúa la ola de frío en toda la península. Hasta ahora se han registrado 9 muertos, en total. En Barcelona murieron de frío dos personas, una en Santander y otra en el Ferrol.

## RUSIA

### El ejército rojo

Moscú, 31 — El comisario de guerra ha informado que el ejército soviético de 400 mil hombres ha aumentado en 940 mil en 4 años. Anunció que en 1938 se elevará a más de un millón de soldados.

Imparciales: de tabacos puros y necotica neutralizada

### El asunto del Puerto Delicias

Hoy salió el Subprefecto Sr. Héctor Julian Panelo para el Alto Paraná, a fin de ponerse al frente de la Ayudantía de El Dorado, que instruye el sumario del hecho en el Puerto Delicias.

Según refieren los periódicos en ese puerto...

nes mayres de las que le atribuyéramos en el primer momento.

La lancha "Mariscal López" de bandera paraguaya tripulada por elementos, — que a estar de esas referencias — vestían como licenciados del Paraguay, asaltaron el mencionado puerto, se custrando al encargado, que es paraguayo, la familia y enseres, y 120 bolsas de yerba canchada que estaban bajo su custodia, a la órden del juez.

### El Asalto del Banco de General Paz

Cuatro de los asaltantes se han refugiado en las inmediaciones de Ituzaingó

Cuatro de los foragidos que intervinieron en el atraco de la sucursal del Banco de la Nación en General Paz, se han refugiado en la costa, cerca de Ituzaingó.

De esta ciudad salió un camión policía con agentes y marineros para copar a los bandidos

El oficial de la Subprefectura local, destacado para cooperar con la policía de Corrientes, recibió órden de reforzar con tres marineros la tropa que salió por tierra ayer

### Viñetas Posadeñas

#### Serenata

Que delicioso resulta despertar, al son de los acordes de un buen bandeón, y varias guitarras pulsadas con maestría y disciplina.

Recuerdo en mis andanzas una etapa larga de un año vivida en un pueblito del territorio de La Pampa.

Entre cuatro jóvenes, habitábamos una linda casa quinta, estación predilecta de serenatas, en las frías noches del invierno pampeano.

Los músicos llegaban con el sigilo habitual, a pesar de la numerosa compañía de agregados. Un vals iniciaba la larga serie, estimulados por la inmediata acogida hospitalaria que se les hacía.

Nunca faltó la ginebra, la cañita quemada, y a veces hasta, la slif, famosa caña paraguaya. Y el tibo calorillo del interior de las habitaciones, animábase repentinamente de luz, alegría y mucho ruido.

Famosas serenatas de la muchachada pampeana, evocadas siempre con inmenso cariño.

Pero el hilo se extiende. Mi intención primera ha sido hablar de las desopilantes serenatas gatinas, en Posadas.

Es privilegio de Posadas, privilegio exclusivo, tener tantos gatos, y que pulmones tienen los micifucos posadeño!

El escándalo que arman es descomunal.

En los obligados desvelos que esos mininos producen, me da por pensar, después del primer impulso homicida, lo profundamente interesante que ha de ser, la comprensión de sus maullidos.

...Y la asociación de ideas, me lleva a evocar, las serenatas de antaño, de las que Posadas va desprendiéndose en su garbosa evolución de futura gran ciudad.

### VIDA SOCIAL

#### Cine Eden Park

Una serie de grandes espectáculos ofrecerá este concurridísimo local.

Hoy Jueves: «La Locura del Dollar». Grandiosa producción dramática interpretada habilmente por el conocido actor Walter Houston, que presenta espectáculos culturales y de investigación, en el marco del Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2016 del CEHIPE.

dor desde su comienzo hasta el final.

Viernes: «La Cueva de los Bandidos» interpretada por el famoso actor de aventura George O'Brien. En fondos típicos mágicos se desarrolla la acción del film que trasunta un hermoso romance que forma a un «ud z bandito».

### Viajeros

Por el vapor de hoy salieron para Rosario la señora Francisca Puerta de Heras y sus tres hijitos — A Cerro Corá, el señor Juan Muller.

— De Oberá, el señor Carlos J. Pejerson.

— A Santa Ana, el señor Antonio Melo.

### Terraza Sarmiento

Para esta tarde anuncia esta sala dos funciones populares. La primera a la tarde dedicada a los niños en la cual se repartirán golosinas y se cobrará 0.10 la entrada. En la función de la noche se estrena la joya del cine mudo titulada «El Hombre que Ríe» de la famosa novela de Victor Hugo interpretada por el actor alemán Conrad Weidt.

### DE VILLA ENCARNACION

#### El baile de Percal

Se está perfilando vigorosamente el éxito brillante que promete ser el gran baile de percal a beneficio de la Cruz Roja Paraguaya.

Como son numerosas las familias argentinas que piensan asistir las señoras de la Comisión, han organizado un servicio de lanchas a precios corrientes, que facilitará el viaje de ida y regreso de las familias argentinas que deseen asistir.

El baile tendrá un éxito brillante a juzgar por el número y calidad de los que se han inscripto para asegurar mesas.

### Jorge E. Jijena

Q. E. P. D.

Con motivo del segundo aniversario de su fallecimiento, su esposa María B. de Jijena invita a sus relaciones y personas piadosas a la misa que por el eterno descanso de su alma, se oficiará mañana a las 7.30 horas en la iglesia parroquial.

LOCAL act. Escritorio SE ALQUILA Calle Colón 158. Tratar en la misma.

### EDICTO

El Juez Letrado Doctor Fernando Dupuy emplaza por treinta días a herederos y acreedores de Francisca Duwiak ó Diwiak de Zekowicz. Posadas, Diciembre 26 de 1934. S. Emilio Galván Secretario

### EDICTO

El Juez Letrado de Misiones doctor Fernando Dupuy emplaza por treinta días a herederos y acreedores de Francisco Juan Zubrzycki. Posadas, Diciembre 26 de 1934. S. Emilio Galván Secretario

### EDICTO

El Juez Letrado de Misiones doctor Carlos Colman Lerner emplaza por treinta días a herederos y acreedores de Smichowski Carlos y Smichowski Paulina Ohimi ky de Posadas, Diciembre 31/934. Ramón E. Espeche Secretario

### Hospital Común Regional de Posadas

Llámanse a licitación para la venta de un automóvil Chevrolet, doble faeton, modelo 1927, que se realizará a las 11 horas del día 11 de Febrero de 1935. Los interesados, podrán revisar el automóvil, todos los días hábiles de 7 a 12 horas en el mismo Hospital. Las propuestas deberán presentarse en sobre cerrado y lacrado hasta la hora fijada a tal efecto. Los proponentes podrán solicitar datos e informes en la Dirección del Hospital. Posadas, 26 de Enero de 1935. Médico-Director-Interino

## Pedro Núñez (Estancias)

### Señores Troperos y Carniceros

Dirijan sus propios intereses y capitalicen su dinero, adquiriendo toda la hacienda que U. l. tiene en el Establecimiento «SANTA INES», a precio incomparable, especialmente novillos y vacas, gordas y bien descansadas y de alta mestizaje.

Venta de mulas mansas o chúcaras, se acepta en cambio de ellas ganado vacuno

## Plantador Yerbatero!

### NO MALVENDA SU YERBA

Consígnela al BANCO DE LA NACIÓN ARGENTINA (Sucursales Posadas y Apóstoles)

quien le adelantará EN EL ACTO y a plazos y condiciones liberales

\$ 0.17 m/n.

por kilogramo de yerba canchada

Podrá Ud. así esperar a vender su yerba a los MEJORES PRECIOS que han de resultar de las medidas de defensa que está preparando el Gobierno Nacional.

INFORMESE en las Sucursales del Banco de la Nación Argentina

La Unión Agraria Yerbatera

## LOPEZ PERIS & LEIRAS

Socios: Manuel Lopez Peris - Alfredo Leiras

CORREDORES — CONSIGNATARIOS

25 de Mayo 145, 4º piso, BUENOS AIRES

Se encargan de la venta de YERBA MATE CANCHADA o de cualquier otro producto por cuenta de los remitentes que deseen confiarles su gestión. Hacen adelantos sobre consignaciones.

REFERENCIAS y garantías a satisfacción

## GRAN FABRICA DE HIELO CRISTALINO SODAS Y AGUAS CASEOSAS Cámara Frigorífica

REPRESENTANTE: de la mejor bebida sin alcohol NARANJA CRUSH

Productos elaborados con agua filtrada, Tapas coronas, Esencias, Acidos y Gas Carbónico, etc.

DEPOSITO: de la Cervecería Arg. San Carlos S. A. y del Molino San Nicolás de Caseros E. R.

CERVEZA: Blanca, Negra y Bok HARINAS: Sol, Estrella, Luna e Integral VINOS: Tinto, Rosado y Blanco

### REPARTO A DOMICILIO

### JUAN ARMELLIN

Fábrica y Depósito: Bs. Aires esq. Catamarca Teléfono N.º 623

Escritorio: Bolívar 540 Teléf. 417

POSADAS (Ms.)

## Remate Judicial

Por ENRIQUE J. CRAMER

Grandes facilidades de pago

Juicio Banco de la Nación contra María Josefa Castelli, ejecución hipoteca.

El Domingo 27 del corriente mes de Enero, a las 10 horas, en mi escritorio Calle Bolívar 218, venderé en subasta pública, un hermosa terreno, ubicado en la mitad Este, Solar S. O., Manzana 51, de este Municipio, con mts. 11.05 de frente sobre calle Belgrano por mts. 43.30 de fondo, con todo lo plantado y edificado. Una casa habitación, cuatro piezas y dependencias, calle Belgrano N.º.

Base de venta \$ 4.658.66. — Siguiendo facilidades: 20 % al contado y el saldo en cuatro cuotas a 1, 2, 3 y 4 años, 6 1/2 % interés y garantía hipotecaria. Seña 10 % Comisión 2 %.

MISIONES PARQUE DEL Itinerario de 1935. CONOCIMIENTO

Santa Fé 420. Teléfono 466. BIBLIOTECA PUBLICA DE LAS MISIONES

Enrique J. Cramer

## Juan B. Mola y Cía.

Almacén por mayor, Tienda, Mercería, Sombrerería, Zapatería, Perfumería, Bazar y Menaje, Talabartería, Ferretería, Materiales de Construcción

### Compra-Venta de Yerba Mate

Concesionarios de la Cervecería Argentina Quilmes Navegación a Vapor del Alto Paraná

Santa Fé 413/23      Bartolomé Mitre 1265  
Posadas (Misiones)      Buenos Aires

## F. H. de Pánza

Almacén - Ferretería - Menaje

Depósito permanente de Papas, Cebollas, Ajos, Fiambres, Quesos, Manteca, Forrajes, Leña, Carbón, Grasa de Cerdo

Ventas por mayor y menor

Atención especial para familias con raptos reparto a domicilio.

Haga sus pedidos por intermedio de nuestro teléfono No. 111 y saldrá beneficiado en sus compras.

### Toneles vacíos

Compro cascos de vino, vacíos, en buen uso; de grasa y aceite precios convenientes.

3 de Febrero y Santa Fé      Posadas (Misiones)

TELÉFONO 747

## PROFESIONALES

Médico

### Dr. José M. Ríos

MEDICINA GENERAL — ENFERMEDADES DE NIÑOS

Consultas de 7 a 10 y de 15 a 17

Sarmiento 266      POSADAS

### Ramón E. Espeche

REGISTRO DE CONTRATOS PÚBLICOS — ESCRIBANO DEL BANCO HIPOTECARIO NACIONAL, DE MARINA Y DEL HOGAR FERROVIARIO

Secretario del Juzgado Letrado

Inscribe títulos en el Registro de la Propiedad de Buenos Aires. — 8 nuevos títulos de acuerdo a la nueva Ordenanza Municipal.

Horas de oficina: 7 1/2 a 12 y 13 1/2 a 19 1/2 horas.

CORDOBA N° 207  
(Frente Cine Sarmiento)

### Dr. Edmundo Barreyro

MÉDICO-CIRUJANO

Director del Hospital Regional

Rayos X y Ultravioletas

Dialeremia—Electrocoagulación y Radioterapia

De regreso de las Clínicas de Berlín, Viena y París

Consultas de 8 a 10 y de 16 a 18 horas

Teléfono 496      Posadas

Sarmiento 224

### Dr. Arturo Monferrán

Abogado

Teléfono 2125

Posadas (Misiones)

SARMIENTO 276

## La Paz de las Naciones

Almacén de Artículos en General—Ferretería, Bazar y Anexos—Ventas al por Mayor y Menor—Acopio de Frutos de la Región

### DEPOSITO PERMANENTE DE FORRAJES

— DE —

MANUEL JOSE PACHECO

Posadas 651 - Junín - 671      Misiones

## Panadería y Almacén

### “La Silenciosa”

LA MAS MODERNA DEL TERRITORIO

Especialidad en Pan de Viena, Francés y Criollo. Medias Lunas, Galleta Especial, Marinera, Tostada, Bizcochos y Bizcochitos.

### Depósito de Harina

BOLIVAR 178      TELEFONO 634

### Dr. ROBERTO L. MIRONE

MEDICO CIRUJANO

Medalla de oro del Hospital Oftalmológico Santa Lucía de Buenos Aires

Ex-médico de los Hospitales Salaberry y Torná—Médico del Hospital Regional

Enfermedades internas

Especialista de ojos

Prescripción de lentes

Consulta: Clínica general \$ 5.—  
de los ojos      , 10.—

De 9 a 10 de 15 a 18

Calle San Lorenzo 275—Teléf. 2097

POSADAS (Misiones)

### Gregorio Escalada

Contador Público

EVARISTO F. VILLALBA

Perito Contador

Teléfono 2261

Buenos Aires 115      Posadas

## Quilmes Cristal, Quilmes Pock y Malta Quilmes

Tres productos que siempre han sido insuperados que no se hallan expuestos a las alteraciones de la temperatura como sus similares, inferiores manteniéndose invariablemente, inmejorables. Recomiéndase muy especialmente, verificar la cápsula metálica, a fin de evitar posibles involuntarias confusiones pues, los productos QUILMES en razón de su superioridad, se venden a precios ligeramente más elevados que los de sus competidores.

## La Tienda “LA NENA”

### VENTAS POR MAYOR Y MENOR

DE LA FABRICA AL CONSUMIDOR!

La Tienda LA NENA de la Capital Federal establecida en la calle Canning 269, avisa al distinguido público de Posadas (Misiones) que ha abierto la sucursal de Ropería, Tejidos y completo surtido en Mercería en esta ciudad en la calle Bolívar 269.

La Tienda LA NENA garantiza la buena calidad de su mercadería.

No rematamos, no liquidamos, pero nuestros precios no permiten competencias, lo que Vd. compra en LA NENA le cuesta mucho menos que en cualquier parte y vale mucho más.

VISITENOS Y SE CONVENCERA

Tienda “LA NENA” Bolívar 269—Teléf. 2094

Casa de Canje de los Productos SARITA

### CONSULTORIO QUIRURGICO

De los Doctores

Méctor Barreyro — Y — F. Ortega

(Del Hosp. Alvear de Buenos Aires)

Cuenta con todos los elementos para intervenciones quirúrgicas.—Dispone de comodidades para internos operados

Clínica Médica

Enfermedades de señoras y niños

Garganta, nariz y oído

Atención médica permanente

Consultas de 8 a 11 y de 15 a 18

Sarmiento 274—Teléfono 2192

POSADAS (Misiones)

### Guido B. Pensa

Contador Público Nacional y perito Partidor, Procurador Titular Nacional

Asuntos Civiles y Comerciales

Teléfono 507

Santa Fé y 3 de Febrero (Posadas)

## INSTITUTO MUSICAL

INCORPORADO AL

### Conservatorio D' Andrea

de la Capital Federal

Directora: Sta. HILDA E. BELLONI

Inscripción de alumnos y comienzo de clases desde el primero de Marzo del corriente año

BUENOS AIRES 133

### Dentistas

### Dr. Sabino J. Solari

Cirujano-Dentista

Consultas de 8 a 11 y de 14 a 19 horas

San Martín 419      Teléfono 2132

## ESPECIALMENTE PARA COMERCIANTES DEL INTERIOR

Concurre a la “CASA TRES CUÑADOS” y hallará como de costumbre un extenso y variado surtido de mercaderías, con exclusividad en artículos para colonos en TIENDA, MERCERÍA y ROPERÍA, a precios que no admiten competencia, seriedad y atención.

Compra y venta de yerba mate canchada de producción nacional

AYACUCHO Esq. SALTA Teléf. 556

POSADAS (Misiones)

## Radio Bouquet

Posadas Misiones-San Lorenzo entre R Pérez y Cnel Alvarez

Teléfono 821

### APARATOS DE RADIO

Se componen en el día—Tiene respuestas para todas las marcas de aparatos

Toda compostura es garantía con el compromiso de un año

Todo aparato es revisado en presencia del cliente y contratado su defecto con el ANALIZADOR

Todo compostura es controlada con instrumentos especiales para cada caso

Todas sus partes son alineadas al OSCILADOR

Todas las válvulas son controladas con el conductometro

Construcción de amplificadores de poder. Transmisores y demás aparatos

Para pruebas esta casa tiene corriente continua hasta 2000 voltios y corriente alternada hasta 10.000 voltios de 30 a 20 mil periodos

### Dr. Rodolfo H. de la Vega

Médico Cirujano del Hospital Regional

Ex-interno del Hospital Rivadavia e Instituto de Maternidad (por concurso) C. Federal

Cirujía general — Partos

Clínica Médica Señoras—Niños

8 a 10 horas — 16 a 18 horas

Rivadavia 415 — U. T. 2370

POSADAS (Misiones)

### CONSULTORIO DENTAL

— DEL —

### Doctor Alfredo Borgini

Dentista Cirujano

Consultas de 8 a 12 y de 14 a 20 hs.

Santa Fé 333      Teléfono 500

## “LA IDEAL”

— DE —

### JOSE CASTAÑO

Calzados de alta calidad a precios baratísimos

Visitenla y se convencerán

F. AZARA 227      Teléf. 487

Para comer bien visite Vd. la

### FRUTERIA y FIAMBREERIA

“Buenos Aires”

Siempre encontrará cosas nuevas y recién recibidas

### S. PLANTIER y Cia.

Frente al Banco de la Nación

Teléfono 145      Posadas

### Dra. Ana de Schweide

Médica cirujana

Especialista en enfermedades de niños, señoras y nervios

Atiende su consultorio: Jueves y Sábado de 16 a 18 horas en CANDELARIA

Teléfono N° 5      Posadas (Misiones)

### EDICTO

El Juez Letrado de Misiones doctor Carlos Golman Lerner cita por treinta días a los señores acreedores de Doña Juana Cheong de Li, para que comparezcan en el Juzgado de Misiones, el día 25 de Febrero de 1935, a las 10 horas de la mañana, para declarar y conocer de los créditos que alegaren.

Parque del Comercio, Posadas

### DOCTOR

### Raúl González Bonnocarrere

Médico cirujano

Venéreas - Sífilis - Pulmón

Clínica general

Consultas: 8 a 10 y 14 a 18 horas

Santa Fe 500      Telefono 2385

### Parteras

### ELVIRA MIKSGHL

Partera Municipal

Con diploma de honor

Ofrece sus servicios profesionales

3 de Febrero 316 — Posadas

### Abogados

### ESTUDIO JURIDICO

### Dr. Raúl Pedro Fernicola

Abogado

### Dr. Antonio J. Fernicola

Abogado

Asuntos Civiles, Comerciales, Criminales y Correccionales

sección Especial para Justicia de Paz de la Capital e Interior

Anexo: Sección Comercial - Administrativo de Propiedades etc. Correspondientes en la Capital Federal, Paraná y Corrientes

Teléfono 2.196

Félix Azara 351 (A una cuadra del Banco de la N. Argentina)

Posadas      Misiones

### Julia Vargas

PARTERA NACIONAL

Ha trasladado su consultorio a la calle Córdoba 476

Dispone de comodidades para pensionistas

Teléfono 534.

### Estudio Dr. A. B. Pandiani

ABOGADO

Posadas—Misiones

### Blasdelina E. de Carús

PARTERA

Consultorio: FELIX AZARA 108

Comodidad para Pensionistas.

Se atiende pedidos de la Campaña

Consultas de 7 a 9 y de 15 a 17 horas

Posadas      Misiones

### JUAN M. AREU CRESPO

Escribano Nacional

Procurador Universitario

Parque del Comercio

POSADAS

### Dominga Samaniego de Ponce

Partera

Diplomada en la Facultad de Ciencias Médicas de Buenos Aires

Ex-Partera Jefe de la Maternidad de Asunción

Comodidad para pensionistas

Calle San Lorenzo N° 262 (Hotel Eden)

Teléfono 533      Posadas

### JUANA CHEONG DE LI

Partera

De la Facultad de Ciencias Médicas

Especialista en partos sin dolor

Puericultura preconcepcional y Postconcepcional

Ex-partera de los Hosp. Rawson y Salaberry de Buenos Aires

Jefa Maternidad del Hospital Regional

Consultas de 14 a 18 horas

CORDOBA 378 — provisorio — Posadas

**ROWING CLUB POSADAS**  
 Servicio de Omnibus a la Playa Zaimán  
 IDA Y VUELTA  
 Mayores \$ 0.40 Menores \$ 0.20  
 RETIRE SU ABONO MENSUAL:  
 Mayores \$ 6.— Menores \$ 3.—  
 TELEFONO 737 Capitanía del Club  
 HORARIO PROVISORIO:  
 Sale de San Martín y San Lorenzo a las 18 horas  
 REGRESO a las 20 horas

**S. A. FINANCIERA e INDUSTRIAL de MISIONES**  
 F. I. M.  
 Compramos al contado  
**Yerba Mate Canchada**  
**ALMACEN POR MAYOR**  
 Depósito de harinas y residuos de trigo  
 BOLSAS VACIAS PARA YERBA CANCHADA  
 Stock permanente  
 Escritorios en Bs. Aires: SARMIENTO 378  
 Escritorio en POSADAS: SANTA FE 482  
 Tel. U.T. 33-2926 Teléf. 493  
 Direc. Telegráf.: F. I. M.

**Gath & Chaves**  
 Agencia POSADAS  
 FELIX AZARA 169  
**AMPLIA SATISFACCION**  
**OBTENDRA Ud. AL ADQUIRIR**  
**ARTICULOS DE VESTIR**  
**Y ALTA CALIDAD**  
**GATH & CHAVES**  
 Consulte el catálogo nuevo

**Consulat de France**  
 Application du Nouveau Tarif des Chanceries Diplomatiques A Consulaires en ce qui concerne l'immatriculation.  
 L'Agent consulaire de France rappelle a tous ses compatriotes et protégés Français résidant dans le territoire de Misiones, que par les dispositions générales, Vill du nouveau tarif des droits a percevoir dans les chanceries Diplomatiques et Consulaires, ils doivent s'ils veulent en bénéficier, se faire immatriculer dans un délai de

trois mois, et retirer le certificat d'immatriculation dont le cout a provisoirement stait fixé a \$ 1.20: ce certificat doit être renouvelé tous les trois ans.  
 Une surtaxe de 100 % sur les droits pour les actes et formalités, qui les requerront du Consulat sera appliquée aux Français et protégés français, résidant dans cette circonscription, qui n'auront pas cru devoir le faire avant le 1<sup>er</sup> Avril prochain.  
 Posadas-Janvier 1935  
 L'Agent Consulaire de France  
 Robert de Blossot

**EDICTO**  
 El Doctor Carlos Colman Lerner, Juez Letrado de Misiones cita y emplaza por treinta días a acreedores y herederos de VICTORIANO BOGADO. Posadas, Diciembre 3 de 1934.  
 M. Solari Olmos

**Hermelindo Feitas y Lila E. G. de Feitas**  
 Preparan Colegio Nacional para el ingreso al año 1935 en Posadas.  
 MISIONES

**El valor adquisitivo del peso es hoy más alto que nunca**



Aproveche todo el valor adquisitivo de su dinero y progrése con la reacción que se está operando en todo el país, comprando solamente lo mejor

**FORD:** Mejor producto  
**DOBLE VENTAJA** Al precio más bajo

**Ibarra, Sapena & Cía.**  
 CONCESIONARIOS FORD  
 POSADAS

**M. López Román**  
**BOLSAS VACIAS**  
**PARA YERBA MATE**  
 Rioja 410 esq. Bs. Aires Teléf. 2316 - POSADAS

**CAFES FINOS**  
 Elaboración Eléctrica  
**CASA GOLPE** Félix Azara 221  
 Teléfono 412  
 Moka, Puerto Rico, Brasil  
 Puros, exquisitos, aromáticos y económicos  
 Prueben nuestro café familiar Elaborado especialmente para café con leche  
 Hoteles, Bares, Pensiones y familias. Consulten precios...  
**ANEXO:** venta de dulces, caramelos y yerba pura de cultivo  
 Reparto a domicilio  
 Envíos al interior

**EDICTO**  
 El Juez Letrado Doctor Fernando Dupuy, cita o emplaza por treinta días a los herederos y acreedores de Gil Strusch, Juan y Juan Eliseo Mariano Strusch. Posadas, Diciembre de 1934.  
 S. Emilio Galván  
 Secretario

**Muro y Cía.**  
**José M. Buira**  
**Casa América**  
 Representante para Misiones  
**Anselmo Mendez**  
 Ventas por mensualidades  
 Teléfono 2395 Villa Guillerrea

**NEW LONDON**  
 Sastrería y Artículos para Hombre

**PLAZA HOTEL**  
 Edificado especialmente para Hotel  
 Baños en todos los departamentos, agua caliente al minuto a cualquier hora.  
 Garage. — Servicio esmerado  
 San Martín 225 Teléf. 888

**SEÑORA:**  
 Quiere Ud. hacer un buen regalo, encargue un postre en esta casa y quedará Ud. bien.  
 Servicio especial para Fiestas, Banquetes, Lunchs y Casamientos, se hacen postres de todas clases y a gusto del cliente  
 Bombones Finos en Caja y Suelto  
 Pan Dulce Especial a la Genovesa y Milanesa  
**VENTA DE HELADOS A DOMICILIO**  
**CONFITERIA "LA PALMA"**  
 DE **ANTONIO DOMENEHC**  
 San Martín 339 Teléfono 704 POSADAS

**REMATE JUDICIAL**  
**De un valioso campo**  
 Por PEDRO REBOLLO H.  
 El Juez Letrado Doctor Carlos Colman Lerner hace saber que el Martillero Pedro Rebollo (h.) substará el 27 de Enero próximo, horas 10. Escritorio Bolívar 218. UN CAMPO situado en el Departamento de Candelaria - Misiones. Superficie 2.337 hectáreas, área 45 centáreas.  
 Bise 25 % retasa. \$ 5957861  
 Juicio Laurencena Eduardo, Javega Sebastian J. contra Sebastian Anselmo de Noziglia. Expediente N° 442 - año 1934.  
 Por disposición del mismo señor Juez, en caso de no haber postores para la subasta con la retasa del 25 %, se sacará a remate acto seguido, sin base y al mejor postor.  
 Crea 10 % Comisión 2 %  
 Posadas, Diciembre 27 de 1934  
 M. Solari Olmos  
 Secretario

**PALUDISMO**  
**QUINOPLASMINA**  
**¡PROTEJASE!**  
 Tome hoy mismo QUINOPLASMINA el famoso producto anti-palúdico, que recomiendan los médicos para prevenir y combatir el mal en su propio foco.  
 En tubos de 12 tabletas **¡CONSULTE A SU MEDICO!**  
**QUINOPLASMINA**  
**CONTRA PALUDISMO**  
 MISIONES PROVINCIA PARQUE DEL CONOCIMIENTO  
 BIBLIOTECA PUBLICA DE LAS MISIONES



Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2016" del CEHIPE.